
 
 
 
主席大會： 
 
局長曾說「權在我手，先禮後兵」，以高壓政策對大專院校實施合併方案，最後合

併計劃逐一受到強烈反對而告吹，顯而易見的是局長對權力無止的憧憬，但作為學

生，更加害怕所謂的「兵」會何時出擊，攻打何處。 

 

將香港教育學院正名成大學已經得到社會上普遍的認同，在３月６日刊登於明報的

「萬人聯署」當中包括多立法會議員、亦有多個教育團體成員簽署支持我校正名為

大學。而在高等教育界方面，由１月８日我校學生會聯同專上學生會，當中包括本

港８所大學的學生會均表示師資培訓應獨立自主並支持教院正名大學以正公眾之視

聽。無奈自零四年開始教育學院取得自我評審資格之時，每當提及正名為大學，均

受教統局官員高調的回應，貶低教院已有的成績，及對師資培訓發展的貢獻。 

 

尤記得十二月二十九日的時候學生會曾與李局長會面交換正名大學的意見，我們表

示欠缺大學之名會令有志投身教育的學生對教育學院望而卻步，學生家長亦每每因

教院欠缺大學之名而懷疑我校學術水平未達標準。為此我們要花上雙倍精神及時間

向公眾解釋學院的學術水平，消除誤解，因此正名既然不花費納稅人的一分錢，還

教院一個合理名字對整體教育有百利而無一害。當時局長對教育學院的成就寄予肯

定，並舉例世界知明學府如：麻省理工都不具大學名銜仍可吸引優秀學生，指我們

應教育公眾認識學院；而不是將教院「正名」為大學以迎合社會（「愚蠢」）人

士，以為「大學」才有大學水平的謬誤。然而在本地以至內地，正因欠缺「大學」

之名，我校在內地招生時都存在困難，我們對政府既承認教院學術水平，卻多次高

調反對教育學院正名大學的矛盾決定感到難以理解。 

 

學生追求正名是要還學院一個肯定，希望政府尊重師資培訓發展，同時爭取大學之

名以正公眾視聽，確保擁有大學水平的學生在社會得到公平待遇。 

立法會 CB(2)1412/06-07(02)號文件 


